

# Cámara E.U. Ratifica Ayuda a los "Contras"

WASHINGTON, noviembre 18 (EFE).— La Cámara de Representantes del Congreso norteamericano que, dos veces en los últimos meses quiso suspender la ayuda encubierta de

la "CIA" a los antisandinistas, aprobó hoy 24 millones de dólares, hasta junio próximo, para la continuación de esa ayuda.

Los 24 millones están incluidos en el presupuesto

del Pentágono para el año fiscal 1984 (que empezó el pasado 1 de octubre) y que alcanza la cifra récord de 249.800 millones de dólares.

Ayer, durante reñidos debates, representantes de la Cámara Baja y del Senado acordaron continuar la ayuda encubierta de la "CIA" a los antisandinistas que tratan de derrocar al régimen de Nicaragua.

A cambio de ese "favor" por parte de la Cámara Baja, los negociadores del Senado aceptaron eliminar del presupuesto militar 124,4 millones de dólares que había pedido la administración Reagan para reanudar la producción de armas químicas, interrumpida desde 1969.

Se prevé que el Senado ratificará hoy mismo, tal como hizo la Cámara de Representantes, el acuerdo y con él los 24 millones de dólares para la ayuda encubierta a los "con-

trarios" guatemaltecos, Federico Fahsen y con el coronel Carlos Moreira.

Posteriormente, se reunió con el Jefe del Estado Mayor del Ejército, coronel Rodolfo Lobos Zamora, con quien habló sobre la reactivación del Consejo de Defensa Centroamericano (CONDECA), según sus palabras.

Al hacer pública su con-

## Gómez Vides:

# CONDECA no es para Invadir a Nadie

GUATEMALA, noviembre 18 (ACAN-EFE).— El Vicecanciller salvadoreño, Alejandro Gómez Vides, arribó hoy a Guatemala y se entrevistó con jefes militares y funcionarios gubernamentales, para tratar temas relacionados con la reactivación del "CONDECA", se informó oficialmente.

Inicialmente, el funcionario salvadoreño conversó por poco tiempo con

—Favor pase a la página 13.

—Favor pase a la página 11.



MISS MUNDO.- Londres, noviembre.- Sarah Jane Hutt, de 19 años, coronada ante-noche como Miss Mundo, celebra hoy en un programa de televisión.

ejemplo más de las tácticas de acosoamiento" aplicadas por los soviéticos en el mar contra las unidades norteamericanas.

Las autoridades de Washington denunciaron el mes pasado el "acosoamiento" soviético a sus barcos en el Mar de Japón, mientras llevaban a cabo —sin éxito— las operaciones de búsqueda del

—Favor pase a la página 13.

# Chocan Naves E.U. y URSS en Mar Arábigo

WASHINGTON, noviembre 18 (EFE).— Una fragata soviética portamísiles, que seguía al portaaviones norteamericano "Ranger", chocó hoy con una fragata estadounidense en el Mar Arábigo.

La marina norteamericana protestó ante su homóloga soviética por considerar que el incidente, que ocurrió la pasada madrugada cerca del Estrecho de Ormuz, es "un

# Duras Medidas Económicas Decreta Gobierno Bolivia

LA PAZ, noviembre 18 (EFE).— El gobierno boliviano devaluó hoy el peso boliviano en un 150 por ciento, levantó las subvenciones a los carburantes y a los alimentos y fijó nuevos precios a los productos de uso y a los servicios en índices superiores al 80 por ciento.

De acuerdo con la disposición oficial el tipo de cambio del peso boliviano por unidad de dólar varió de 200 a 500 pesos bolivianos, incrementó los precios de los carburantes en un promedio del 200 por ciento, el de los transportes en un 80 por ciento y los alimentos en un 70 por ciento.

Los precios de los productos alimenticios se incrementaron en algunos casos hasta en un 100 por ciento, como es el caso de la harina, la leche y el

—Favor pase a la página 41.

# Piden el Reemplazo de la OEA

QUITO, noviembre 18 (EFE).— La comisión política del parlamento latinoamericano declaró hoy en Quito que "ha llegado la hora de convocar a una conferencia continental" para fundar la "Comunidad Latinoamericana de Naciones" en reemplazo de la "OEA".

En una declaración unánime, aprobada en el último día de debates de la comisión, los parlamentarios consideraron que, tras la

—Favor pase a la página 19.



LA REINA EN PALANQUIN.- Delhi, noviembre 18.— La Reina Isabel camino dentro de un palanquin sin fondo, al visitar una escuela. La escuela hizo el palanquin de esa manera para que la Reina caminase dentro del mismo, pretendiendo que era transportada por ocho muchachas, y evitar protestas.



PRESENTA DEMANDA.— Nueva York, noviembre 18.— Jacqueline Kennedy Onassis llega a la Corte Suprema de la ciudad de Nueva York para presentar una demanda contra la compañía Christian Dior. La queja es respecto a un modelo exclusivo que la compañía le vendió a la Onassis, pero posteriormente, una modelo de la Christian Dior exhibió el mismo modelo.

# Orfila Formaliza su Renuncia

WASHINGTON, noviembre 10 (UPI).— El diplomático argentino Alejandro Orfila formalizó esta mañana su renuncia como Secretario General de la OEA a partir del 31 de marzo del año próximo, casi un año y medio antes de la expiración de su mandato.

Orfila entregó la nota al presidente de la Asamblea General de la OEA, el canciller salvadoreño Fidel Chávez Mena, luego que en la víspera los cancilleres acordaron en una reunión privada realizar una sesión extraordinaria en la primera quincena de marzo para elegir a su sucesor.

El vicecanciller brasileño Joao Clemente Baena Soares, cuya candidatura será anunciada oficialmente esta tarde por la delegación de su país, se perfila como el más fuerte de

—Favor pase a la página 23.

# Enemigos E.U. Preparan Ataque a Canal Panamá

Panamá, noviembre 18 (ACAN-EFE).— Enemigos de Estados Unidos, miembros de la extrema izquierda internacional, preparan un posible atentado terrorista en el Canal de Panamá.

Así lo declararon a "ACAN-EFE" fuentes competentes panameñas que aseguraron que los servicios de inteligencia norteamericanos detectaron, tras la invasión de Grenada, la posibilidad del atentado.

La posible acción terrorista que fue también denunciada en Estados Unidos por Richard Allen, ex-consejero presidencial, ha obligado a la comisión del

Canal de Panamá a aumentar las medidas de seguridad en torno al edificio central de la administración y las esclusas.

# "Muy Positiva" es la Ayuda E.U. a Contras

TEGUCIGALPA, 18 noviembre (ACAN-EFE).— La opositora "Fuerza Democrática Nicaragüense" (FDN) calificó de "muy positiva" la aprobación de 24 millones de dólares por el congreso norteamericano, para respaldar movimientos antisandinistas.

Un portavoz de la "FDN" dijo que "esa es una actitud política de alta comprensión de parte de los congresistas norteamericanos".

La comisión, máximo organismo de control del Canal, publicó un comunicado en el que da cuenta

—Favor pase a la página 15.

# Bolivia es Incomunicada por Huelga Cavan en Nicaragua Trincheras de Combate

LA PAZ, noviembre 18 (AP).— El gobierno ordenó anoche la intervención policial de la Empresa Nacional de Telecomunicaciones, en un esfuerzo para lograr que los trabajadores desde hace cinco días mantiene incomunicado al país al verse afectados los servicios telefónicos, de telegrafía y telex.

Un número no determinado de trabajadores de la empresa quedaron encerrados en el edificio desde que se inició la intervención policial a las 20:30 hora local de anoche (0030 GMT). Dirigentes y familiares dijeron hoy que era "casi imposible" hacerles llegar "frazadas y algunos alimentos".

Una hora después de la intervención quedaron interrumpidos en el edificio los servicios de energía eléctrica y las comunicaciones telefónicas, y a partir de entonces la incomunicación resultó total. Un oficial dijo que por órdenes "del Ministerio del Interior" no se permite entrar ni salir a nadie.

MANAGUA, noviembre 18 (UPI).— Las autoridades de defensa civil de Nicaragua dijeron hoy que sus miembros estaban cavando "trincheras de combate y construyendo refugios anti-bombas", en los lugares donde el régimen sandinista asegurase llevar a cabo una invasión militar al estilo de Grenada.

El capitán Victor Moreno, comandante en jefe de la defensa civil de Mana-

gua, indicó que los habitantes de la capital están siendo instruidos para que sepan dónde y cómo deben construir los refugios anti-bombas.

"Estamos cavando trincheras de combate", aseguró José Mena un organizador que trabaja en un suburbio de trabajadores llamado San Judas, al sur de la capital.

Las medidas de emergencia

—Favor pase a la página 19.

# Venezuela Incorpora Ultramodernos F-16

CARACAS, noviembre 18 (AP).— Venezuela incorporó formalmente hoy a su Fuerza Aérea los ultramodernos y sofisticados F-16 de fabricación estadounidense y sus autoridades reafirmaron que esta nación, ahora convertida en la primera de América Latina en contar con esos aviones "jamás será un país agresor".

"Por conciencia y tradición, Venezuela jamás será un país agresor".

afirmó el comandante general de la aviación, general Carlos Humberto Pinaud Arcila. "La llegada de los aviones F-16 no tendrá otro significado que el de fortalecer el espíritu institucional y de servir a la patria".

El Presidnete Luis Herrera Campins, bajo cuya administración se concretó la operación por un valor de 615 millones de dólares

—Favor pase a la página 21.